
 

第８回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 平成２８年１月２１日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

 

出席者 石川・糸井・祝・大澤・椛島・小泉・後藤・佐川・内藤・野口（道）・野口（佑） 

・橋本・森田・山田委員 １４名 

欠席者 新井委員 １名 

事務局 前島課長・高橋係長・関・尾池 

 

議 題 

１ 自然環境調査について 

 

・今の人数で、これ以上調査を広げていくのは難しいが、府中市全体を考えると、田んぼに

ついても、調査を行っていく必要があるのではないか。 

＜会長＞ 

・現状としては、武蔵台の調査を継続して行っていくことが望ましい。 

 生物多様性の観点からも、続けていくことが必要である。 

 

２ 自然観察会「多摩川」について 

 

  日  時 平成２８年１月３０日（土）午前８時３０分集合 

  場  所 多摩川周辺 

  集合場所 郷土の森博物館正門前 

内  容 野鳥を中心とした自然観察 

※広報ふちゅう１月１１日号掲載 

 

・出席委員の確認 

（石川、糸井、祝、大澤、後藤、佐川、内藤、野口（佑）、橋本、森田、山田委員 １１名） 

 ・別紙資料のとおり、実施することで了承。 

 

３ 自然環境学習会について 

 

 （１）日  時 平成２８年２月１０日（水）午後５時３０分から 

    場  所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

内  容 生物多様性地域戦略の「はじめの一歩」  

講  師 東京農工大学大学院 准教授 吉川 正人氏 

 

 （２）日  時 平成２８年３月１５日（火）午後５時３０分から 

    場  所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

内  容 「身近な自然を通して生物多様性の大切さについて考える」 

講  師 東京農工大学大学院 講師 小池 伸介氏 

 

＜会長＞ 

 ・生物多様性について学習の機会ですので、ぜひ出席ください。 

 



４ 武蔵台公園の下草刈りについて 

   

日  時 平成２８年２月２４日（水） ９時３０分集合 

  場  所 武蔵台公園  

 ・上記日程にて行うことで了承。 

 

５ 府中環境まつり２０１６について 

 

  実行委員の推薦 ２名 

  （ 佐川 ）（ 橋本 ） 

 ・昨年と同様に佐川委員と橋本委員にお願いすることで了承。 

 

 

報 告 

１ 緑化講習会について 

 

  日 時 平成２７年１１月２７日（金）  

  場 所 中央文化センター 府中公園 

  内 容 自然観察 

身近な木の実や木の葉でリースを作ろう 

  参加者 １４名 

  委 員  ８名 

  ※アンケート結果は別紙のとおり 

 

 ・毎年その回毎に似たような作品になることが多い。誰かのを見て、皆、真似をするからで

はないか。 

 ・木の実をリースに付けたところが、グラグラしてしまったりすることが多くあったので、

委員向けに事前に研修する必要があるかもしれない。 

 ・木の実の材料については、直前だけではなく、年間を通じて集める必要がある。 

 ・カラマツなどが必要だが、例えば佐久穂からもらうことは出来ないか。 

 ・ノイバラなど、今年一生懸命事前に集めたが変色してしまい、結局ほとんど使われなかっ

た。 

 

２ 委員研修（バス研修）について 

 

  日 時 平成２７年１２月１５日（火） 午前９時集合 

  場 所 蓮生寺公園他  

  集合場所 府中サウスビル前（大國魂神社北側）集合 

 

・時期的に観察できるものが少なかった。来年はもう少し時期を早めたい。 

・環境の異なる２つの公園を比較できて良かったのでは。 

・来年の研修先は「東京大学大学院田無演習林」を予定する。 

 

 

その他 

１ 平成２８年度自然環境調査員会議の活動計画（案）について 

 

・事務局より平成２８年度の活動計画（案）について別紙のとおり説明。 

  



（以下、武蔵台の環境調査についての意見） 

 ・市民に公開すると、市民への説明等に時間が取られてしまい、調査に集中することができ

ない。調査と解説は別の人間に分けた方が良い。 

 ・調査と観察会は全くの別物であり、調査に市民を入れると調査の妨げになってしまうので

はないか。 

 ・公開すること自体は必要である。但し、定員を設けるなどの配慮は必要である。 

 ・市民が参加することで、人材発掘につながるのではないか。 

 ・毎月ではなく、回数を絞ることはできないか。 

 ・調査そのものを公開するのではなく、調査方法や調査結果を発表する機会を設けてはどう

か。 

＜事務局より＞ 

・現在行っている武蔵台の調査に市民が参加するのであって、参加者に案内や解説を行うよ

うな観察会を行うということではない。 

・４年前、自然環境調査員会議が発足した際、委員の任命をした際に、依頼事項にある市内

の動植物の生息状況の把握に関することにおいて、幅広い市民が参加できるような動植物

の生息調査の実施について話もしており、自然環境調査員という括りを大きく広げていき、

皆さんはその代表の１５人であるとの認識をお伝えしました。代表である皆さんから広く

市民を一調査員として、普及啓発していくという面で行っていければと思っています。 

 

 ・後日、正副会長及び各調査班の代表者を交え、意見交換することで合意。 

 

２ 「個人番号の提供書」の提出について 

・事務局より「個人番号の提供書」の提出について説明。提出を依頼。 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 平成２８年３月２４日（木） 午後６時～ 

               場 所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 


